

## Saison 2014/2015 : une année moyenne en perspective pour la Bécasse des bois

Depuis quatre années, une prévision d'abondance des bécasses des bois en migration et en hivernage en France est proposée avant l'arrivée des premières vagues migratoires. Cette prévision s'appuie sur un modèle qui prend en compte la proportion de juvéniles ayant achevé leur mue parmi l'ensemble des juvéniles capturés en Russie centrale au début de la migration postnuptiale. Comme l'an dernier, nous avons choisi d'associer à ce modèle des informations complémentaires sur les conditions météorologiques du printemps-été dans l'aire principale de reproduction et sur l'abondance des bécasses lors des opérations de baguage en Russie européenne.

Au 21 octobre 2014, nous estimons que l'ICA de la saison 2014/2015 devrait être proche de 1,5. Cette valeur correspond à la moyenne des années 2000.

Alors que les températures de septembre et début octobre furent clémentes en Russie européenne, celles des deuxième et troisième décades d'octobre sont restées en-dessous des normales saisonnières. Un gel nocturne et matinal relativement intense a même été observé. En conséquence, une première vague migratrice significative devrait atteindre la France dès fin octobre - début novembre.

Yves Ferrand & François Gossmann  
Direction des études et de la recherche/ CNERA Avifaune migratrice  
Office national de la chasse et de la faune sauvage